



OFFICE INTERNATIONAL DE L'EAU

Développer les compétences pour mieux gérer l'eau

RÉUNION DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 26 JUIN 2012

COMPTE-RENDU RÉSUMÉ

L'Assemblée Générale de l'Office International de l'Eau s'est réunie le 26 juin 2012 à l'Espace Trinité, 3 rue de la Trinité, 75009 PARIS, sous la présidence de M. Pierre ROUSSEL.

Comme le veut la tradition cette réunion s'est tenue en même temps que le Conseil d'Administration.

I) APPROBATION DU COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION DU 7 JUIN 2011

Le procès-verbal de la réunion de l'Assemblée Générale du 7 juin 2011 a été approuvé à l'unanimité.

II) BILAN D'ACTIVITE 2011 CONVENTIONS AVEC LES MINISTERES ET L'ONEMA

En 2011, nous avons fêté le 20^{ème} anniversaire de la création de l'OIEau en 1991. A cette occasion, une plaquette récapitulant les principaux évènements de ces deux décennies a été publiée.

Pour 2011, le CNFME a proposé un catalogue de 293 stages, correspondant à 443 sessions, auxquelles s'ajoutent deux modules de formation à distance par internet.

Le catalogue « Déchets 2011 » élargi à des thèmes « Environnement et Développement Durable » a offert 47 stages de formation en 51 sessions.

Un catalogue spécial « Eau dans l'Industrie » a été publié avec 65 sessions.

9 « Journées de l'OIEau » ont été réalisées cette année, mais la fréquentation a été légèrement en retrait par rapport aux années précédentes.

Nous avons obtenu le renouvellement du label « Aquaplus » pour nos activités de formation.

On note en 2011 une certaine érosion de la fréquentation des stages sur catalogue au profit de stages à la carte en entreprise, dont le taux de rentabilité est un peu inférieur, ce qui réduit d'autant le résultat du CNFME.

Bien entendu, l'inauguration des nouvelles installations du CNFME à La Souterraine le 5 mai 2011 a été un moment fort de l'année dernière.

Au MEDDE, la Direction de l'Eau et de la Biodiversité a apporté son appui aux Réseaux Internationaux, dont le RIOB et le RICFME, et pour nos actions en Méditerranée et EOCAC, dont la part française du financement du GIEE du SEMIDE, pour un montant total de subvention de 949.000€ en 2011, dans le cadre de la Convention Pluriannuelle d'Objectif (CPO) signée pour les 3 années 2010, 2011 et 2012, en léger retrait par rapport à 2010 (979.000€).

La subvention 2011 de l'ONEMA était à l'origine de 2.302.000€ pour le soutien aux actions d'information-documentation et pour le soutien à l'activité du SANDRE, dans le cadre de la nouvelle Convention Pluriannuelle 2011-2013. Deux avenants ont été signés pour porter la subvention à 2.661 M€, puis à 2.821 M€ correspondant à 3.440 M€ d'activités statutaires de l'OIEau.

La subvention du Ministère de la Santé n'a été que d'un montant de 20.000€, notamment pour le soutien à notre appui à la Convention de l'UNECE, et cette réduction sensible par rapport aux années antérieures (120.000€) a eu un effet direct sur le résultat net de 2011.

Parmi les projets internationaux, il faut rappeler les jumelages en Ukraine et en Turquie.

Un nouveau jumelage en Croatie et deux autres en Turquie ne se sont toujours pas concrétisés. Espérons qu'ils puissent démarrer en 2012.

Les projets obtenus sur la Facilité Européenne pour l'Eau en Afrique avec l'AB Volta et la CICOS ont été finalisés.

Notons aussi un appui au centre de formation de l'ONEA et à la CEDEAO, le monitoring des bassins transfrontaliers avec l'UNECE et la fin des formations à Djeddah avec SUEZ.

Peuvent aussi être cités :

- L'étude des nouvelles « Substances prioritaires » pour la DG Environnement pour l'application de la Directive Cadre Européenne,
- Le projet GIRE au Kurdistan Irakien, avec SCP, sur crédit du FASEP,
- Les prescriptions AEPA en Albanie, avec Natixis,
- La création d'un organisme d'assainissement en Nouvelle Calédonie avec SOGREAH,
- L'audit du service des eaux de Mombasa, avec SEURECA, sur crédits AFD,
- La stratégie de développement des infrastructures en Afrique avec SOFRECO,
- Les projets de centres de formation de Bethléem et d'Haïti, avec l'ENGREF,
- Les projets du bassin pilote du Dong Naï au Vietnam avec l'appui des Agences de l'Eau Loire-Bretagne et Seine Normandie,

- Les autres coopérations institutionnelles au Brésil, Cambodge, Laos avec les agences de l'Eau Loire-Bretagne, Rhin-Meuse, Adour-Garonne et Seine Normandie, ainsi que le projet de bassin pilote de la Hai River en Chine avec AESN, le SIAAP et Grands Lacs de Seine et le bassin pilote du Nakambé également.
- Un appui aux organismes de bassins transfrontaliers (OMVH, ABN, ABV, CICOS, CEDEAO, MRC...) avec le soutien de l'AFD.

Parmi les conférences internationales, il faut surtout citer, en plus de celles organisées dans la cadre de la préparation du Forum de Marseille, le Forum International du Yangtze à Nankin en avril 2011, où le RIOB a joué un rôle significatif, ainsi que la Conférence des Organismes de Bassins Brésiliens à Rio de Janeiro fin août 2011.

La conférence « EURO RIOB 2011 » de Porto en septembre, également couplée avec une réunion du Forum pour l'Euro-Méditerranée et avec l'Assemblée Générale du REMOB, a été un grand succès, aussi que l'Assemblée Générale du RELOB à Panama.

Le 1er Forum International et des Organismes de Bassin à Bangkok, organisé par le PNUE, a été annulée au dernier moment pour cause d'inondations.

III) CLOTURE DES COMPTES 2011

La crise économique générale a eu un impact sur notre niveau d'activité 2011, qui est décevant en termes de résultats économiques.

Le compte d'exploitation s'établit à 12,036 M€ en recettes et 11,794 M€ en dépenses, dont 6,775 M€ pour les frais de personnel.

Le résultat d'exploitation s'établit à 243.000 € seulement en diminution nette par rapport aux années précédentes 2008 et 2009, mais en léger progrès par rapport à 2010, et le résultat net après impôt se situe à 106.017€.

La trésorerie globale (c'est-à-dire tous les établissements confondus), tout en restant toujours assez largement positive, s'est encore légèrement dégradée en 2011, notamment du fait de l'avance sur paiement qui a été nécessaire au titre de l'extension des installations du CNFME à La Souterraine, pour laquelle toutes les subventions ne sont pas encore perçues, notamment le solde du FEDER attendu de la région Limousin. On note cependant une amélioration au 4^{ème} trimestre.

L'Assemblée Générale sollicite de la Région Limousin le versement rapide du solde de la subvention attribuée sur le FEDER plus d'un an après l'achèvement du chantier.

Monsieur LIMOUZINEAU a donné lecture à l'Assemblée Générale de ses rapports sur les comptes annuels de 2011 (Rapport général, rapport spécial et rapport article L 225-237).

Après lecture de ces rapports, l'Assemblée Générale a approuvé définitivement les comptes annuels pour 2011 et le bilan au 31 décembre 2011. Elle a décidé l'inscription du résultat net de 106.016,95 Euros au report-à-nouveau. Elle demande une nouvelle fois à la Direction d'être très vigilante à ne pas laisser s'envoler les dépenses de personnel en 2012.

Elle félicite la Direction d'avoir su prendre dès l'été dernier les mesures de restructuration indispensable à la DCI de Sophia Antipolis pour en redresser la situation, tout en limitant l'impact social de cette réorganisation du Service Administratif et Financier.

Madame Josiane MONGELLAZ, nouvelle directrice de la Coopération Internationale à Sophia Antipolis a pu reprendre les choses en mains et relancer l'activité du site.

L'Assemblée Générale remercie la Banque Tarneaud, le Crédit du Nord, la Société Générale et la BNP pour leur soutien.

L'Assemblée Générale se félicite de l'évolution de la Convention Pluriannuelle d'Objectifs 2011-2013 signée avec l'ONEMA, qu'elle remercie pour son soutien.

Elle remercie également la DEB pour le soutien apporté dans le cadre de l'avenant 2011 à la Convention Pluriannuelle d'Objectifs 2010-2012 avec le Ministère chargé de l'Ecologie et du Développement Durable .

Monsieur DONZIER indique que compte tenu du très faible résultat net dégagé en 2011, il n'a pas été possible, comme les années précédentes, de distribuer au personnel à la fois une prime individuelle de résultat et un intéressement.

Il a laissé aux Délégués Syndicaux et aux Représentants du Personnel, dans le cadre de la Négociation Annuelle Obligatoire de février 2012, le choix de l'une ou l'autre formule.

Les délégués Syndicaux ont finalement opté pour l'intéressement dont la répartition est plus égalitaire entre tous les personnels.

L'Assemblée Générale se félicite que malgré un résultat décevant, des primes d'intéressements convenables aient pu être attribuées au personnel au titre des résultats 2011.

IV) PERSPECTIVES D'ACTIVITES EN 2012 – BUDGET PREVISIONNEL

Pour 2012, le CNFME propose un nouveau catalogue de 294 stages, correspondant à 439 sessions, auxquelles s'ajoutent comme l'an dernier deux modules de formation à distance par internet.

Le Catalogue « Déchets et Développement Durable 2012 » offre 48 stages de formation en 52 sessions.

Un catalogue spécial « Eau dans l'industrie » vient d'être publié avec 64 sessions en 2012.

10 « journées de l'OIEau » sont programmées cette année.

Au MEDDE, la Direction de l'Eau et de la Biodiversité apporte un appui aux Réseaux Internationaux, dont le RIOB et le RICFME et pour nos actions en Méditerranée et EOCAC, dont la part française du financement du GIEE du SEMIDE, pour un montant total légèrement réduit de subvention de 920.000 € en 2012, dans le cadre de la Convention Pluriannuelle d'Objectif (CPO) signée pour les 3 années 2010, 2011 et 2012.

La subvention 2012 de l'ONEMA sera finalement de 4,152 M€ pour le soutien aux actions d'information - documentation et pour le soutien à l'activité du SANDRE ainsi qu'à des actions de formation sur les milieux aquatiques dans le cadre de la nouvelle Convention Pluriannuelle 2011-2013.

La subvention du Ministère de la Santé est de 50.000 €, notamment pour le soutien à la session Europe du Forum sur l'accès à l'eau potable. Le détachement de Monsieur Chantrel a pris fin au 31 mars avec sa mise à la retraite. Il repart en Croatie comme conseiller du jumelage.

Parmi les projets internationaux, il faut donc rappeler le nouveau jumelage en Croatie et le projet du bassin du Dong Nai au Viêt-Nam qui se termine avec l'appui des Agences de l'Eau Loire-Bretagne et Seine-Normandie.

Plusieurs appels d'offres ou à projets auxquels nous avons répondu sont en cours de dépouillement.

Notons aussi le monitoring des bassins transfrontaliers avec l'UNECE et la fin des formations à Djeddah avec SUEZ, qui se terminent cette année.

Peuvent aussi être cités :

- La Facilité Européenne pour l'Eau en Afrique pour des appuis à l'AB Volta et la CICOS,
- Le projet GIRE au Kurdistan Irakien, avec SCP,
- L'appui à la DINEPA à Haïti,
- Les prescriptions AEPA en Albanie, avec Natixis,
- Le projet ICARE à Wuhan en Chine,
- L'audit du service des eaux de Mombasa au Kenya, avec SEURECA,
- Les deux jumelages en Turquie sur les directives européennes inondation et eaux de baignade qui devraient être enfin signées ce printemps, mais dont le lancement a pris beaucoup de retard,
- Les autres coopérations institutionnelles au Brésil et Colombie, au Cambodge et au Laos, avec les Agences de l'Eau Loire-Bretagne, Adour-Garonne, Rhin-Meuse et Seine-Normandie, ainsi que la deuxième tranche du projet de bassin pilote de la Hai River en Chine avec AESN, le SIAAP et Grand Lacs de Seine,
- L'appui aux bassins transfrontaliers africains et à la MRC avec le soutien de l'AFD,

Parmi les conférences internationales, il faut surtout citer l'Assemblée Générale de l'Association d'Ingénieurs d'Amérique Latine à Cuba en avril 2012, le Forum International de la Yellow River qui aura lieu en octobre 2012 et l'Assemblée Générale du REBOB à Cuiaba au Brésil en novembre 2012.

C'est bien entendu le Forum Mondial de l'Eau de Marseille du 12 au 17 mars pour lequel l'OIEau a coordonné en particulier le processus de préparation régional pour l'Europe qui a représenté une charge de travail énorme pour l'Office au 1^{er} trimestre 2012.

Le RIOB est invité à participer à la conférence Rio+20 du 12 au 22 juin 2012.

La conférence « Euro Riob 2012 » sera organisée à Istanbul en octobre 2012.

A ce stade, il est encore impossible de pouvoir apprécier les effets possibles de la crise économique générale sur notre niveau d'activité 2012.

Le budget prévisionnel 2012 actualisé s'établit à 14,486 M€ en recettes et 14,305 M€ en dépenses, dont 7,527 M€ pour les frais de personnel.

Le résultat d'exploitation s'établirait à 181.000 € malheureusement stable par rapport aux années précédentes et le résultat net après impôt se situerait aux alentours de 94.000 €.

L'Assemblée Générale approuve ce budget prévisionnel 2012 et demande une nouvelle fois à la Direction d'être très vigilante à ne pas laisser s'envoler les dépenses de personnel. Elle félicite la Direction d'avoir pris les mesures de restructuration indispensable à la DCI de Sophia-Antipolis pour en redresser la situation.

Elle remercie la Banque Tarneaud, le Crédit du Nord, la Société Générale et la Banque Nationale de Paris pour leur soutien,

Elle se félicite de la mise en œuvre de la Convention Pluriannuelle d'Objectifs 2011-2013, avec l'ONEMA, qu'elle remercie pour son soutien.

Elle espère la notification rapide de l'avenant 2012, pour 920.000€ à la Convention Pluriannuelle d'Objectifs 2010-2012 avec le Ministère de l'Ecologie, du Développement Durable et de l'Energie (MEDDE/DEB).

Elle remercie le Ministère chargé de la Santé pour la signature rapide de la convention 2012 pour 50.000€.

Elle félicite également des projets conduits notamment avec l'appui des Agences de l'eau et pour certains de l'AFD, au Viet Nam, au Laos et au Cambodge, au Brésil, en Colombie et au Mexique ainsi qu'en Afrique sur les bassins transfrontaliers et en Chine sur la rivière Hai suite à l'accord ministériel signé au Forum de Marseille.

Elle se réjouit de l'acceptation du projet présenté conjointement avec la Communauté d'Agglomération Nice Côte d'Azur pour un appui aux municipalités méditerranéennes dans le secteur des déchets.

Elle note le bon fonctionnement de l'OIEau sur les jumelages européens en Ukraine, Turquie, et Tunisie, au nom du MEDDE et du Ministère de la Santé et avec l'appui en expertise des agences de l'eau, notamment.

L'Assemblée demande à la Direction de maintenir une vigilance accrue sur l'évolution de la masse salariale, compte tenu de la politique salariale très généreuse engagée depuis 2008 et compte tenu de l'avancée majeure que représente l'accord sur l'intéressement des salariés aux résultats.

Elle demande que la masse salariale soit maintenue strictement en dessous de 7,527M€ en 2012, hors reprise, sauf amélioration sensible constatée du résultat net par rapport aux prévisions actuelles, y compris les augmentations individuelles et une éventuelle revalorisation de la valeur du point à l'automne.

V) NEGOCIATIONS SALARIALES – ACCORDS D'ENTREPRISE

M. DONZIER rappelle qu'un accord d'intéressement aux résultats a été signé en Juin 2006 avec le Comité d'Entreprise, après un référendum interne, pour être applicable sur les résultats de 2006, 2007 et 2008 et qu'il a été renouvelé en juin 2009 pour les résultats des années 2009, 2010 et 2011 et devrait être reconduit à son échéance de juin prochain par accord tacite pour 2012-2014.

Un plan de carrière de longue durée, a été négocié fin 2007 avec les syndicats et s'est appliqué normalement comme initialement prévu depuis 1^{er} janvier 2008 semble t-il à la satisfaction générale. Dans ce cadre, une nouvelle augmentation individuelle de salaire devrait pouvoir être appliquée au 1^{er} juillet sur la base de 1% environ de la masse salariale pour les agents n'ayant pas été augmentés depuis 2008.

La prime de sujétion spéciale, attribuée aux directeurs, aux personnels travaillant à la DG, aux chefs de service et aux assistantes des Directeurs à Limoges, La Souterraine et Sophia Antipolis, pour compenser les importants dépassements d'horaires liés à leurs fonctions et les contraintes de déplacements très fréquents, sera gelée en 2012 compte tenu des résultats 2011 décevants et des perspectives pour l'année en cours.

Monsieur Donzier rappelle qu'au titre de l'exercice 2011, et au vu des résultats médiocres, il n'a pas été possible de redistribuer à la fois un complément de prime et l'intéressement. Les représentants du Personnel et les Délégués Syndicaux ont opté pour le paiement de l'intéressement, dont la répartition entre les agents est plus égalitaire. L'enveloppe dégagée au titre de l'intéressement pour l'exercice 2011 s'élève finalement à 120.000€, ce qui correspond à environ 1000€ bruts par agent à temps plein.

Il est rappelé que par suite de la Loi sur la Modernisation de la fonction publique, le Ministère de l'Agriculture a dû mettre fin au 30 juin 2010 aux quatre mises à dispositions gratuites de fonctionnaires dont il faisait bénéficier l'OIEau depuis plusieurs années et que le départ de ses experts s'est évidemment ressenti sur l'activité de la Direction Générale et de la DCI en 2011, notamment dans la préparation du Forum de Marseille pour lequel il a fallu recruter deux agents en vacation et CDD.

L'Assemblée Générale réaffirme son soutien à une politique salariale liée aux résultats de l'Office et la performance individuelle des agents et à leurs responsabilités hiérarchiques réelles.

VI) FORUM MONDIAL DE L'EAU 2012 A MARSEILLE

Monsieur ROUSSEL a rappelé que l'OIEau a été officiellement désigné pour assurer la coordination du processus régional européen, qui inclut l'Union Européenne, les Balkans, l'Europe Orientale, la Russie, le Caucase et partiellement l'Asie Centrale. Il s'est agi d'une tâche très lourde qui a bénéficié heureusement d'un financement spécifique du CIF à hauteur de 250 000€.

Pour animer le Processus Préparatoire Européen, l'OIEau a constitué un « Comité de Pilotage » dans lequel les principaux réseaux européens concernés ont été invités à participer et à jouer un rôle très actif.

Lors de ses deux premières réunions, qui se sont tenues à Bruxelles le 21 décembre 2010 et à Paris le 18 janvier 2011, ce Comité de Pilotage du processus Européen a proposé de retenir 12 Cibles Prioritaires Spécifiques de la région Europe.

Il a été également décidé d'ajouter un « Trialogue » intitulé : « une action européenne pour un accès universel à l'eau et à l'assainissement », réunissant Ministres, Parlementaires et Elus Locaux et la Commissaire Européenne Kristalina Georgieva.

Un organisme coordinateur a été désigné pour chacune de ces Cibles Prioritaires Européennes.

La dernière réunion de tous les membres du « Comité de Pilotage du Processus Européen » a été organisée par l'OIEau, les 12 et 13 janvier 2012, à Nice (France).

Chacune de ces 12 Cibles Prioritaires Européennes a fait l'objet d'une session officielle durant le Forum Mondial de l'Eau à Marseille entre le 12 et le 15 mars 2012 et d'une synthèse le 16 mars.

Le processus Européen a été très participatif, et sept réunions préparatoires ont été organisées en 2011 :

- à Plovdiv (Bulgarie) du 20 au 23 mars,
- dans le cadre du Forum International de l'Eau d'Istanbul du 3 au 5 mai,
- à Tachkent (Ouzbékistan) du 10 au 12 mai,
- à Porto (Portugal) du 27 au 30 septembre avec EURO RIOB et le REMOB,
- à la Guadeloupe, les 6 et 7 octobre,
- à Tbilissi (Georgie), les 14 et 15 novembre,
- à Moscou (Russie) les 14 et 15 décembre.

Des communications sur le « Processus Européen » ont été aussi présentées pendant :

- Le Conseil juridique de l'UNECE sur l'eau, les 24 et 25 février 2011 à Genève,
- Une réunion au Conseil de l'Europe à Strasbourg, le 10 juin 2011,
- La semaine de l'Eau de Stockholm, du 21 au 27 août 2011,
- La septième Conférence Ministérielle UNECE « Un environnement pour l'Europe » à Astana, Kazakhstan, du 21 au 23 septembre 2011,

Enfin une conférence de synthèse a été organisée le 29 février 2012 au **Parlement Européen** à Bruxelles, sous l'égide de l'Intergroupe « eau ».

Quatre commissaires européens, **Connie Hedegaard**, action pour le Climat, **Andris Piebalgs**, Développement, **Janez Potocnik**, Environnement et **Kristina Géorgieva**, de même que le Directeur Général du Centre Commun de Recherche, **Dominique Ristori**, se sont rendus à Marseille pour participer aux sessions européennes de leur compétence.

Plusieurs ministres en charge de l'eau dans les 26 autres états Membres de l'UE et les Pays Candidats, du Caucase et de la Fédération de Russie ont aussi joué un rôle actif dans les sessions du processus Européen, ainsi que des Parlementaires Européens.

Monsieur Donzier a indiqué également que l'OIEau est intervenu comme Co-Coordinateur avec l'OCDE de la « Condition du Succès N° 1 » - Bonne Gouvernance », le RIOB, de son côté a été coordinateur avec l'UNESCO de la « Priorité pour l'Action N° 1.5 – Favoriser la Coopération et la Paix » qui a traité de la gestion des fleuves et aquifères transfrontaliers et le RICFME a été aussi en charge de la cible N° 3 sur la formation professionnelle de « la Condition du Succès N° 3 » - Créer un environnement favorable » en liaison avec l'IHE de Delft.

Le RIOB a organisé ou a participé à plusieurs réunions internationales en 2011 avec tous les acteurs intéressés, afin de travailler à cette préparation dans le cadre d'une concertation ouverte et fructueuse :

- Forum National des Comités de Bassin brésiliens, Rio de Janeiro, du 29 au 31 août 2011;
- Conférence Ministérielle des Pays de l'UNECE, Astana, Kazakstan, du 21 au 23 septembre 2011;
- « EURO- RIOB 2011 » : pour l'Application de la Directive-Cadre sur l'Eau, Porto, Portugal, du 27 au 30 septembre 2011;
- Conférence UN-Water « Rio+20 » sur la Gestion de l'Eau, Dushanbé, Tajikistan, du 19 au 20 octobre 2011 ;

- Assemblée Générale du Réseau Latino-Américain des Organismes de Bassin, Panama, du 24 au 25 novembre 2011.

Le réseau International des Organismes de Bassin (RIOB), le Partenariat Mondial de l'Eau (GWP), la CEE-ONU, l'UNESCO, le GEF, EVREN et l'Agence Française de Développement ont élaboré « **le Manuel de la Gestion intégrée des Ressources en Eau dans les bassins des fleuves, des lacs et des Aquifères Transfrontaliers** », qui a été présenté au Forum Mondial de l'Eau de Marseille.

Cet ouvrage fournit des conseils pratiques pour améliorer la gestion des bassins transfrontaliers, à partir de plus de 60 exemples concrets d'actions d'ores et déjà engagées avec succès dans différents bassins.

La cérémonie de signature le 16 mars 2012 à Marseille, en présence des Présidents des Comités de Bassin Français du « Pacte pour une meilleure gestion des bassins » initié par le RIOB, a été un événement marquant du Forum.

71 organismes ont signé le « Pacte » à Marseille, suivi ensuite par la DGRH du Liban. Les organismes de bassin du ROBAN ont aussi signé le Pacte lors de leur assemblée à Québec le 23 mai 2012.

VII) CONTROLE FINANCIER

L'Assemblée Générale se félicite des modalités de l'arrêté de contrôle de l'OIEau publié le 14 janvier 2012, suite aux observations formulées par le Cour des Comptes et qui tient compte du fonctionnement réel de notre association.

Les modalités pratiques du contrôle ont été mises au point avec Madame le Contrôleur financier et donnent satisfaction des deux côtés.

VIII) SITUATION DES CONTENTIEUX

Monsieur Hilaire rappelle que dans l'affaire du recouvrement des sommes indûment perçues par le conseiller dans le cadre du jumelage avec la Pologne, la Cour de Cassation a finalement jugé le 7 juillet 2011 que l'affaire relèverait du Tribunal Administratif...

Il est donc été demandé à FIDAL d'engager une action devant la juridiction administrative.

Il indique également à l'Assemblée Générale qu'une des employées licenciées l'an dernier à Sophia Antipolis a déposé un recours devant les Prud'hommes.

L'Assemblée Générale a pris connaissance de l'évolution de ces contentieux en cours. Afin d'éviter des procédures longues, et bien qu'il se soit agi d'un licenciement pour causes économiques justifiées, elle autorise la Direction Générale à engager des négociations amiables avec les deux employés licenciés en 2011 à la DCI, dans la limite de ce qui est économiquement possible en 2012, alors que les perspectives de résultats sont encore très médiocres. Elle rappelle que ce licenciement a permis de maintenir l'activité et les emplois de la DCI sur le site de Sophia Antipolis, dont la fragilité économique avait été justement pointée par la Cour des Comptes lors de son dernier contrôle.

IX) COTISATIONS 2013 :

Elle fixe les cotisations statutaires pour 2013 aux mêmes montants qu'en 2012, soit respectivement à 8.000€, 4.000€, 3.000€ et 1.000€.

X) RENOUVELLEMENT DU CONSEIL D'ADMINISTRATION :

L'Assemblée Générale a actualisé la liste ci-annexée des membres du Conseil d'Administration et renouvelé leur mandat pour une nouvelle période de trois exercices se terminant à l'Assemblée Générale ordinaire de 2015.

XI) NOMINATION DES COMMISSAIRES AUX COMPTES :

L'Assemblée Générale a nommé SAS KPMG Audit Ouest, représenté par Monsieur Henri Limouzineau, comme Commissaire aux Comptes titulaire et SAS KPMG Audit Normandie, représentée par Monsieur Thierry Lefèvre, comme Commissaire aux Comptes suppléant, pour une nouvelle période de six exercices s'achevant à l'Assemblée Générale appelée à statuer sur les comptes de l'exercice de 2017. Les Commissaires aux Comptes ont accepté ce renouvellement et confirmé que rien ne s'opposait à cette acceptation.

XII) QUESTIONS DIVERSES

L'Assemblée Générale a également évoqué différentes questions, notamment :

- ◆ L'achat d'une parcelle de 2600 m² de terrain municipal à La Souterraine. L'Assemblée Générale a pris connaissance de la proposition de la Ville de La Souterraine de vente de terrains municipaux mitoyens du Centre de Formation aux Métiers de l'Eau. Elle donne son accord à l'achat par l'OIEau au prix très raisonnable proposé par la Ville après estimation du Service des Domaines, pour 15.600 Euros plus les frais.

Elle donne mandat au Président pour signer les actes nécessaires après information du Préfet de Paris. Le Président pourra si nécessaire déléguer sa signature.

Compte tenu de sa modestie, cette acquisition se fera en autofinancement.

- ◆ La revue de presse 2011, riche de 771 articles dans 391 publications et 16 interviews de radio et télévision,
- ◆ Les statistiques détaillées d'accès aux sites Internet qui font apparaître une fréquentation de plus de 7.307.000 visiteurs pour les douze derniers mois sur l'ensemble des rubriques du portail de l'OIEau, dont presque 1.000.000 de visiteurs pour le site du RIOB et 300.000 pour celui du processus européen du FME.
- ◆ Les numéros d'Information – Eaux, ainsi que des « Nouvelles » et de « la Lettre du RIOB », tirées maintenant à plus de 20.000 exemplaires en langue française, anglaise et espagnole et avec une version électronique en langue russe.

L'Assemblée Générale a de nouveau félicité la Direction et tout le personnel de l'association pour leur travail en 2011, année qui a été difficile et les a encouragés à poursuivre leurs efforts pour relancer l'activité économique de l'Association en 2012 et 2013.

 Le Président
P. Roussel
10/10